



El valor de un signo positivo

“mxAA+” es la calificación que recibió el municipio de León, por parte de la calificadora Standard & Poor’s, el pasado 13 de octubre. Esta es una excelente noticia para la ciudad, ya que se subió un peldaño en la escala de calificación de riesgo crediticio de largo plazo en escala nacional, pasando de “mxAA” a “mxAA+”. En palabras del tesorero municipal, Gilberto Enríquez, debe dimensionarse el valor que tiene ese signo positivo, que se añadió a la calificación del municipio. En México, de acuerdo con el guardián de las finanzas municipales, solamente Querétaro y León han alcanzado este rango. En un país con 2,457 municipios, este signo positivo, es un evento digno de reconocerse.

Para Standard & Poor’s, la máxima calificación crediticia es “mxAAA”, lo cual significa que, la capacidad de cumplimiento de las obligaciones, por parte de un municipio, es extremadamente sólida. De acuerdo con la calificadora, la deuda calificada “mxAA”, difiere en tan solo un pequeño grado de las calificaciones con la máxima categoría. Indica que la capacidad de pago de la ciudad, para cumplir con sus compromisos financieros es muy fuerte, en relación con otras ciudades en el país. La ciudad de León se encuentra en el camino entre las dos calificaciones superiores, lo cual nos pone en una posición privilegiada, porque significa que no se prevén riesgos financieros en el largo plazo.

Lo anterior se debe a que, la administración actual, de acuerdo con Standard & Poor’s, ha implementado prácticas fiscales dirigidas al fortalecimiento de los ingresos propios y a la contención del gasto operativo. Entre las prácticas que destaca el reporte de la calificadora, se encuentran la modernización del proceso para actualizar avalúos catastrales y para determinar el impuesto sobre adquisición de bienes inmuebles, así como un mayor acercamiento con los contribuyentes. Adicionalmente, el municipio ha mantenido una prudente política de deuda y una adecuada rendición de cuentas. El riesgo que se observa es que, en el mediano plazo, si no se institucionalizan estas buenas prácticas administrativas, se podría poner en peligro la estabilidad fiscal de la ciudad.

El entorno externo, reza el documento de S&P, luce igualmente promisorio para León. Es una ciudad con un dinamismo económico interesante, impulsado por una industria del calzado y artículos de piel consolidada, una creciente industria automotriz y elevados niveles de inversión extranjera directa, lo cual ha permitido que León crezca a niveles superiores a los de ciudades similares. El crecimiento promedio del Producto Interno Bruto (PIB) de 2012 a 2016, se estima en 5.4%, superior al 2.4% nacional, 2.3% de Torreón, 3% de Saltillo o 3.4% de Puebla. Este mismo dinamismo puede traer, como consecuencia, un fortalecimiento aún mayor, de la recaudación local en el corto plazo.

En un entorno donde prevalecen las noticias negativas, en donde lo que vende es la nota roja; y en donde, recientemente, nuestro país se ha visto sacudido por eventos catastróficos, un signo positivo siempre será bienvenido. En este caso, es un signo positivo que sube la calificación crediticia de León. Es un signo positivo, en reconocimiento del buen manejo de las finanzas municipales, y para hacer notar que, León, es una ciudad pujante, con buenas perspectivas de crecimiento hacia el futuro. Que este signo sirva para celebrar que hay cosas que se están haciendo bien.